



Diego Caballero Bonifaz

Sergio Jiménez Ruiz

**Reporte de lectura Interculturalidad y
Salud 1**

Interculturalidad y Salud 1

1

“B”

Interculturalidad y salud

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Interculturalidad en salud - La Nueva
Frontera de la medicina Diego Caballero

Es un término derivado de la Antropología y reapareciendo de una manera paulatina en la medicina, también se debe de entender cual ha sido el camino de la interculturalidad y el porque es un ámbito que se ha introducido en la medicina y la vinculación que tiene con la Antropología. básicamente se puede decir que la interculturalidad médica es un conjunto de conocimientos previamente establecidos de modo científico y las obligaciones a incorporar de los profesionales de la salud. y así mezclar en los conocimientos de la salud y la enfermedad gracias al conjunto de estos conocimientos se incorporaron otras ciencias como la física, química y recientemente cibernética, biología molecular y genómica. La interculturalidad no solo abarca no solo comprende a los profesionales de la salud sino también a los seres humanos ya que nos vincula a las personas y como incluye no solo en nuestra salud sino nuestro estilo de vida las culturas ya que como contrastos en creencias, visiones estilos de vida ya que nuestras vivencias, vivencias, estilos de vida y cultura nos ayudan a entender nuestra naturaleza y contexto gracias a nuestra cultura que nos desorientamos, eso explica nuestra forma de vivir y nuestra manera de entender la salud.

TEMA: Comunidad e Intercultu-
 Validad entre lo propio y lo ajeno hacia una
 granática de diversidad

Este texto nos habla en los enfoques inter-
 culturales mexicanos para poder aplicarlos
 a la sociedad, esto es independiente de si los
 pueblos indígenas, los docentes, o los tra-
 bajadores del área de la salud ven como
 punto de partida la interculturalidad en
 la salud es muy importante, la interculti-
 vidad tiene principios comunitarios en
 una comunidad, tiene orígenes antagonicos
 y a que muestran no ser excluyentes a las
 personas del área de la salud. También nos
 habla de la multiculturalidad que signi-
 fica las diversas culturas y etnias mien-
 tras el interculturalismo sería una propues-
 ta político-pedagógica que enfatiza y
 solo promueve el reconocimiento de diferen-
 cias. El comunalismo representa un modelo
 normativo, como un modelo de imposición
 de modelos exógenos y colonizadores. En los
 casos exitosos, el comunalismo como esta-
 tegia, y también nos presenta en los casos
 exitosos, el comunalismo como estrategia edu-
 cativa y poder sustentado en una identidad
 comunal, se escenifica y segmenta ya
 que el funcionamiento interno de la comunidad
 de sus asambleas no solo en una lógica
 segmentaria y en la competencia interna
 también ayudan a provenir un currículo na-
 cional de otras ofertas culturales. Los Auto-
 res Alvaro Ansión y Tubino, Honoré Basa-
 lla y Jimenez Narango proponen.

Salud intercultural elementos para la construcción de sus bases conceptuales

Nos habla de que la interculturalidad en salud han sido conceptos utilizados para designar el conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del paciente o sea conocer mucho mejor al paciente para poder dar una mejor atención médica. ya que este proceso de atención nos dice que debemos de conocer mejor su cultura, etnia, context social y económica para conocer al paciente mejor. esta atención se aplica mucho más en países cuyas tasas de inmigración ya que han generado contextos de gran diversidad étnica y cultural. y esto ha incentivado a los sistemas de salud a desarrollar estrategias de salud que incluyan lo étnico, cultural para facilitar la relación médico paciente. la necesidad de desarrollar estos procesos interculturales han generado en Chile y países latinoamericanos por diversas razones sociales, culturales y económicas. poder incluir la interculturalidad médica en la relación médico paciente. así que también termino incluyendo la Antropología médica, ya la labor de la antropología médica a poder comprender las culturas involucradas y poder no solo tratar y apreciar el fenómeno de salud e proporcionar elementos socioantropo-

Bibliografía

Dietz, G. (febrero de 2011). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de diversidad. (CRIM/UNAM), 23.

Jaime Neira, R. A. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Revista Médica de Chile.

Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud. La nueva frontera de la medicina. Rev Peru Med Exp Salud Pública.

